

¿Por qué los anuncios de vacunas contra el Covid-19 generan tanto movimiento en los mercados financieros?

Universidad Viña del Mar La pandemia ha causado volatilidad en los índices económicos de todas las bolsas alrededor del planeta. Los mercados internacionales han estado agitados las últimas semanas. El NASDAQ (bolsa de las 100 empresas tecnológicas en USA), el Dow Jones (las 30 empresas más importantes de Estados Unidos) y algunas otras evidencian una alta volatilidad (variación exacerbada en el precio de las acciones). Esto se debe a la gran cantidad de noticias respecto a las vacunas que prometen una solución para la pandemia que hace meses azota a todo el mundo. Las empresas tecnológicas como Facebook, Zoom, Google, por ejemplo, han tenido un alza en sus acciones debido al confinamiento de las personas y el aumento del uso masivo de tecnología, así lo explica el académico de la [Escuela de Ingeniería y Negocios](#), Franco Salazar, quien señala que “las grandes empresas que no son tecnológicas como cines y tiendas físicas habían tendido a desvalorizarse, dado a que la demanda por ellas cada vez caía más, pero todo cambiaría tras sorpresivas noticias” El docente UVM indica que “el primer anuncio, lo recibimos por parte de la reconocida empresa Pfizer, vacuna con un 95% de efectividad, con mínimos efectos secundarios y buena protección para personas mayores de 65 años y de diferentes razas y etnias. Días después la farmacéutica Moderna anunciaba su versión, cuya prueba fue basada en 95 participantes en ensayos clínicos diagnosticados con Covid-19, siendo su resultado que 90 de ellos eran del grupo placebo, lo que sugiere una tasa de efectividad del 94%”. Pero Salazar añade que “la gran potencia de Estados Unidos llevaba la ventaja, hasta que una prestigiosa universidad de Inglaterra lanzó su propia alternativa: Oxford informó al mundo que había creado una vacuna con una gran propuesta de valor, ya que- según sus declaraciones- es menos costosa, más fácil de almacenar y transportar, puesto que no necesita ser conservada a muy baja temperatura”. Al parecer, el destino de la pandemia, hasta el momento, está disputado entre el viejo continente, específicamente en el Reino Unido, y la potencia del norte, vale decir, Estados Unidos, situación que refleja la gran competencia internacional por lograr la cura del Coronavirus. “Los países del norte aseguran tener, lo que ellos consideran, la solución el virus. Pero, la verdad, son tan sólo pruebas de muestras específicas que necesitan comenzar a expandirse para confirmar que realmente las vacunas tienen un efecto positivo” comenta el profesor universitario. Además, agrega que “en los próximos meses, seguiremos viendo una alta volatilidad en los mercados de todo el mundo, incluyendo a la economía chilena. El tema de la valorización de empresas es mucho más simple de lo que se cree. Esto funciona por expectativas. Si es que el mercado recibe noticias respecto a por ejemplo una vacuna, quiere decir que eventualmente se terminarán las cuarentenas, haciendo que las firmas relacionada con la venta de productos y servicios presenciales tenga una mejor mirada, ya que podrían, en un futuro retomar sus ventas. Sin embargo, empresas tecnológicas se ven altamente afectadas, ya que la gente dejaría de consumir de manera tan demandante, por ejemplo, redes sociales”. El economista asevera que “en cuanto a las materias primas, estamos viendo caídas fuertes en metales como el oro, ya que éste actúa como refugio para los inversionistas. No hay nada que pierda menos valor que el oro, excepto, cuando existen anuncios de vacunas, puesto que éstas aumentan el hambre de los inversionistas por activos físicos como empresas de venta presencial, algo que hace meses no hubiese tenido cabida en un mundo sin noticias respecto a las vacunas”, concluyó.